

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimest. e 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 10 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Dicen de Madrid.
Persistiendo S. M. la Reina en su propósito de visitar á Asturias dentro de este verano, si lo permiten los negocios públicos, ha dado órdenes para que marche á aquel país el decano de los mayordomos de semana á fin de preparar su viaje. Además se ha pedido al señor marqués de Santiago su casa de Avilés para hospedar á S. M. y real familia. La peticion la ha hecho un diputado de aquel principado.

—La agitacion estudiantil de los escolares de Zaragoza, alimentada principalmente por pasquines puestos en la universidad, en los cuales se decia que los de Madrid y Barcelona habian triunfado, consiguiendo con su actitud la terminacion del curso, ha concluido satisfactoriamente. Los estudiantes han vuelto á su deber, y las autoridades investigan el origen de estas escitaciones al desorden.

—Leemos en la *Esperanza*.
«El juez de primera instancia del distrito del centro de esta corte, conoce, en virtud de real disposicion, bajo un mismo rollo, en las diferentes causas seguidas hasta ahora contra varios afiliados al carbonarismo, que la policia ha sorprendido *in fraganti*, ya en sus nefandas asambleas, ya trasladando los símbolos de sus perniciosas creencias de una á otra choza, denominacion que ellos dan á las casas de sus coasociados, donde se reunen cada *sietedel dias*»

—El 7 debieron efectuarse en Valencia las corridas de caballos que estaban anunciadas y tambien el acto de repartir 200 trages á igual número de pobres que los obtengan por la suerte. A pesar de la extraordinaria afluencia

de forasteros que acudió á aquella ciudad con motivo de la estancia de SS. MM. ni el mas pequeño desorden hubo que lamentar.

Tristes son las noticias que tenemos de aquella provincia con respecto á la cosecha de seda. Casi la totalidad de los gusanos han muerto en los pueblos que con mas ventajas se hace la cria, y el resto ofrece dar pequeños resultados.

—La iglesia de Santa Eulalia de Palma en las islas Baleares, fué robada llevándose los ladrones hasta los vasos sagrados; pero merced á las diligencias de las autoridades, á las 24 horas se habia descubierto ya el criminal y los vasos sagrados habian vuelto al templo.

—Escriben de Valladolid con fecha del 8:

Ayer fué un dia de regocijo para los que tanto se impacientaban por las subsistencias, pues que tuvieron los granos un descenso considerable en el precio. El sábado último se vendió el trigo á 50 reales fanega, y ayer se compró á 38, de manera que en solo dos dias ha tenido una baja de 12 reales en fanega.

El sábado último se vino abajo la cimbra del puente que se está construyendo para el ferro-carril en el término de Puente-Duero, despidiendo las maderas á mas de 20 metros, y ocasionando algunas desgracias, no todas las que eran de suponer, á consecuencia de estar la mayor parte de los jornaleros en otro sitio pasando lista.

—Lucida en estremo ha sido la procesion del Corpus en Málaga, segun dice el *Avisador*. Las personas forasteras que han acudido este año á la ciudad eran muchas, obstruyendo la multitud las callas y plazas. Las iluminaciones de gas han llamado mucho la atencion, particularmente la de la plaza y Alameda. Los pobres sacaban el fruto de tanta animacion en la rifa de objetos regalados por particulares á la junta de beneficencia, que estableció una elegante tienda de campaña en el paseo, donde se vendian las papeletas por las principales señoras de Málaga. El primer

dia recaudaron cerca de veinticuatro mil reales, y en el segundo, era tal la muchedumbre que se agrupaba á tomar cédulas, que apenas podia entrarse en el local. El teatro y la plaza de toros han estado tambien muy concurridos; pero lo que presentaba un aspecto precioso, segun el citado diario, era la bahía por el sin número de embarcaciones menores que en todas direcciones la cruzaban llevando á su bordo muchas familias forasteras y de la ciudad, con objeto de respirar las frescas brisas del mar. Lo que parece imposible es que en estos dias solo dos hombres fuesen arrestados, por embriaguez, sin que ocurriese ningun incidente desagradable.

—El 24 de abril llegó á Santa Cruz de Tenerife el vapor de guerra *Vasco Nuñez de Balboa*, que inaugura la expedicion militar y comercial que se dirige por orden del gobierno á nuestras posesiones de Africa. El capitán general de las islas Canarias dió un banquete al jefe de la expedicion, capitán de navio don Carlos Chacon, al que asistieron las primeras autoridades de la isla y en el que se brindó por S. M. la Reina y por la gloria de la nacion española. El vapor se dirigirá primeramente á Corisco para posesionarse de nuevo de aquella isla tan importante por su situacion en las mismas bases del Niger, y despues regresará á Fernando Póo con el señor gobernador y la mision de padres Jesuitas, cuyo superior es don José Irisarri. Allí esperará el vapor á los cuatro buques de guerra que han de quedar definitivamente estacionados en aquellas aguas con objeto de proteger el nuevo establecimiento y el naciente comercio que ya ha empezado á inaugurar por la costa occidental de Africa, la industriosa Cataluña. Van tambien de pasaje en el vapor un corto número de expedicionarios escogidos y ejercitados en diferentes artes y oficios, necesarios en un pais que carece de todo y con los útiles para establecer un hospital y una botica perfectamente surtidas. El señor gobernador lleva ins-

COLECCION. 38

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

Lea procuró apaciguales, hablándoles de las cualidades que el mayordomo ocultaba bajo una severidad que habia sido, tal vez, provocada.
Propuso dulce y alegremente un ensayo antes de hacer la peticion á su padre, que se obligaba á apoyarla si la prueba no salia bien. Y cuando hubo de este modo cambiado su resolucjon, pidióles le hiciesen el favor de olvidar por un momento sus agravios para ir con ella á felicitar al señor Durand, por ser aquel dia el de su cumpleaños.
Mientras se consultaron sobre lo que debian hacer, Lea les dijo que consideraria como sus amigos á los que la acompañasen, por lo que la siguieron todos. Sofia la aguardaba; todo estaba preparado. Llegaron á casa del mayordomo con grandes ramos de flores, y como su habitacion no podia abrigar á los 160 jornaleros, la puerta cerra-

da que daba al jardincito fué abierta por orden de Lea, esparciéndose todos por él en donde se les habia preparado un almuerzo. El Sr. Durand se enterneció hasta derramar lágrimas, sobre todo cuando Lea le dijo que el jardin era suyo desde aquel momento. En su efusion, pidió á los jornaleros que le perdonasen el haberles hablado algunas veces con dureza, y prometió para en adelante palabras mas conformes con sus sentimientos, y que en otro tiempo, la dulce niña celestial le pedia para ellos, ella á quien nadie podia negarle cosa alguna.

Desde este dia el Sr. Durand empleó con los trabajadores el tono de un padre que habla á sus hijos queridos. Asimismo encontró él en ellos á niños atentos y adictos. Era preciso ver de cuantos cuidados estaba rodeado a la menor indisposicion. ¡Cuán gozosos le recibian cuando llegaba durante el trabajo! De este modo continuó siendo bondadoso sin pesar alguno; al contrario, se encontraba feliz siéndolo.

Habiendo observado Lea el placer que tenian algunos trabajadores en oírle cantar, con Sofia, les hizo proponer por el Sr. Durand de probar ellos mismos el uso del canto á ciertas horas del dia. Entre ellos habia tres que cantaban en la iglesia el domingo, dotados de buenas voces, por lo que en su juventud les habian escogido para niños de coro.

Ensayaronse encontrando placer en ello, y sacaron provecho. Dos veces al dia en un intervalo de trabajo dedicaban media hora para aprender trozos sencillos y buenos. Esto era agradable al oido y elevaba el corazon.

Pronto, para estudiar el domingo, olvidaron la taberna. Las esposas de los trabajadores quedaron agradablemente sorprendidas y contentas; el cura bendijo al cielo y á Lea.

Despues la música de los trabajadores adquirió una especie de celebridad en los alrededores, que les adhirió de cada dia mas á este inocente placer.

En medio de estas ocupaciones, las dos jóvenes estaban frescas como las flores y gozosas como las aves; no tenian mas que un deseo, el regreso de la familia.

Es inútil decir que en aquella apacible morada no llegaba noticia alguna de los negocios públicos; los diarios no eran conocidos y nadie les traia noticias. Para estas dos inocentes jóvenes, no existia otra cosa que lo que pasaba á su alrededor: sus tranquilas diversiones, y el bien que hacian, hé aqui todo lo que conocian de este mundo.

Cuando Lea vió á su padre, no esperó mas que alegría. Pensó que habia querido sorprenderla, y su dicha fue tan grande, que envolvió á Kuserlay en otra atmosfera, librándole de la desesperacion de que era presa.

trucciones del gobierno de S. M. para promover cuanto sea útil al engrandecimiento de aquel país, tales como el corte y aprovechamiento de maderas por cuenta del Estado, levantar el mapa geográfico y topográfico de Fernando Póo, estudiar todas las clases de cultivo de que sea susceptible el país, dirigir convenientemente las aguas y sentar definitivamente las bases de una ocupación peregrina en unas posesiones españolas que están llamadas á ser el punto de depósito y de escala de todas las naves que frecuentan aquellas costas.

—Soria 7 de Junio. Continuando en el propósito de tener á la España al corriente de lo más notable que se vaya sabiendo en punto al robo de la tesorería de rentas de esta provincia, puedo hoy decir á Vds., que según se me asegura, ha consistido en diez y seis mil duros, pertenecientes al erario público, y como otros trece mil duros correspondientes á varios particulares que tenían fondos en dicha tesorería: total, *mas de veinte y nueve mil duros*. Es por consiguiente este suceso más notable, más grave y más escandaloso de lo que en un principio parecía. Dije á Vds. en mi comunicación del día 4, que en el momento en que la escribía se decía haber sido encontrada la cantidad importe del robo. Así se creía entonces por el público, mas después se ha sabido que el dinero hallado solo ascendía á noventa y cuatro mil reales. Como es natural, hallándose la causa en sumario, y siendo este un secreto, tengo que limitarme á indicaciones de los hechos más públicos, y aun en ellos será tal vez preciso hacer alguna rectificación. Pero lo que sí puedo asegurar á Vds. es que este hecho, por su importancia, por el misterio que lo rodea, y por las circunstancias que el público comenta, ha producido honda sensación y gravísimo escándalo.

—Se trata de establecer por el gobierno un servicio de vapores subvencionados entre Cádiz y las islas de Fernando Póo y Annobon donde es sabido que vá á existir una estación naval española. Estos vapores tocarán de ida y vuelta en las islas Canarias estrechando así los lazos y aumentando el comercio entre ellas y la metrópoli.

—Tenemos á la vista una carta de Manila, fecha 7 de abril, en la cual se refiere un horrible asesinato y el pronto castigo del criminal.

«Feliciano de Sena, dice, indio, natural de la provincia de Albay, de 28 años de edad, servía al negro americano *William Scot*, á

quien en la noche del 26 de febrero anterior, aprovechando el momento en que el *William* dormía, le aplastó aquel malvado la cabeza con un martillo de hierro. Después, doblándole las rodillas, metió el cadáver en un baul, y colocando este en un rincón de la accesoria que habitaban, lo cubrió con cal y ladrillo. El 6 del siguiente marzo se descubrió el crimen: los muebles robados denunciaron al criminal, quien fué capturado el 11 en el momento en que se aprestaba á marcharse á provincias. Al confesar el culpable su enorme delito, dió por único motivo el que el *William* le había reñido ásperamente el día anterior. Finalmente, juzgado y sentenciado por el tribunal correspondiente, fué este cruel homicida ejecutado el 28 del mismo marzo. El celo y diligencia con que se procedió en el descubrimiento del criminal y la prontitud con que se ha aplicado la justicia, merecen el más cumplido elogio.»

—Según dicen de Hostalrich, ha sucedido allí unos de esos últimos días una desgracia lamentable. Parece que dos cabos estaban jugando pacíficamente con otros soldados en una de las cuadras del cuartel, cuando apareció un sargento armado con la carabina, y disparándola contra uno de los cabos, dejó muertos á los dos. Los soldados aterrorizados al presenciar aquella escena, fueron á dar parte á sus gefes, y estos dispusieron la prisión del sargento autor de este doble homicidio, quien se dice que declaró haber cometido esta acción por venganza personal contra uno de dichos cabos, y que sentía la muerte del otro. Inmediatamente se procedió á la formación de la correspondiente causa.

ESTRANGERAS.

—El telégrafo anuncia que el 7 se abrieron las Cortes portuguesas, pronunciando el rey don Pedro el debido discurso. El infante don Luis Felipe ha desempeñado en esta solemnidad las funciones de condestable. La reina, la emperatriz viuda y demás princesas de la familia real estaban en una tribuna del palacio de las Cortes. Antes había tenido lugar la gran solemnidad religiosa que precede en Portugal á la apertura de las Cortes, en la cual había celebrado el patriarca. Las correspondencias ordinarias dicen que el ministerio iba á reforzarse: confirman el enlace proyectado del infante don Luis Felipe, duque de Oporto, con la princesa del Brasil, y manifiestan que la escuadra inglesa había en efecto marchado,

donde presentado las faltas de su vida como á derechos reconquistados; y esta aulacia, derribando los principios que habían arreglado hasta entonces las acciones de los hombres honrados: les tomó por talento. ¡El espíritu de la juventud se adhirió bastante bien á una libertad sin trabas!

¡Cuántas mujeres creyeron, en esta época, como Georgina, no haber más ley que su capricho, pagando esta convicción con la felicidad de toda su vida!

Georgina, pues, creyóse con derecho de divertirse con un hermoso joven, creyó también gozar de su derecho escribiéndole y dándole citas, derecho desconocido aun que la obligaba á esconderse; y la que entregaba todo el porvenir á un desconocido no creía merecer ninguna reprehensión!

Pero es el momento en que el Sr. de Saint-Dizier se proponía partir con ella, pues había proyectado y preparado hacia mucho tiempo un rapto, que creía necesario para poder verificar su casamiento, se oyó un ruido hacia una puerta cerrada con colgaduras de terciopelo que conducía del salón al dormitorio. Las tapicerías se movieron, levantándose Saint-Dizier espontáneamente, y Georgina lanzó un grito viendo aparecer al conde Enrique de Meilan, su hermano político, bien conocido de Saint-Dizier á quien aquel conocía también perfectamente.

según anunciamos, para las costas de Africa.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Londres 9. Continúa en Méjico la anarquía con vario suceso. Después de la derrota del general Miramon, que iba en auxilio de Tampico, se esperaba de un momento á otro que esta plaza y puesto cayeran en poder de los rojos: pero el general Mejía ha batido á su vez á Garza, que le sitiaba, y por ahora Tampico continúa en poder de los partidarios de Zuloaga.

Londres 10. Se ha señalado el 18 de junio para la vista en el tribunal del Banco de la reina del proceso formado á los señores Tuelwe y Tehor Semski, editor y autor del folleto que hacia la apología del regicidio.

Un parte de la India, firmado por el general Ros, anuncia que este ha batido á los cipayos, matándoles 400 hombres.

Marsella 10. Las noticias de Constantinopla, llegadas anoche, dicen que habiéndose hundido la iglesia provisional que tenían los griegos en aquella capital, han perecido bajo las ruinas 30 personas.

—Anuncias que los Emperadores de Francia pasarán en Plombieres una larga temporada, desde el 20 de junio al 30 de julio. Ya se han enviado las órdenes convenientes á fin de que esté todo dispuesto al efecto. Como los años anteriores, el Emperador habitará en la prefectura. La duquesa de Hamilton, prima del Emperador acompañará á este y su esposa toda la temporada. Antes de partir para Plombieres, el Emperador pasará algunos días en Saint-Cloud.

—La admisión de los israelitas en el Parlamento, que se había anunciado como un asunto decidido, no se ha resuelto todavía por la Cámara de los Lores. Muy al contrario, se ha negado á aceptar el medio que se le proponía con el objeto de terminar el conflicto existente, y á petición de lord Derby, el conde Lucan retiró una proposición que presentaba al efecto, resultando por consiguiente que la Cámara alta se atiene á su primitivo dictamen. No obstante el jefe del actual gabinete ha dejado entrever que la reforma acerca del particular se resolverá dentro de poco tiempo, declarando que no sería hostil á un bill presentado por un miembro de la oposición que tienda al mismo fin por otros medios. En vista de esta manifestación lord Granville ha dicho que la cuestión quedaba virtualmente resuelta y creemos que tiene razón.

Habiendo ido á casa de Saint-Dizier para arreglar el duelo de este con Teodoro, para el que le había tomado por testigo, aprovechóse de la oferta que se le hizo de aguardarle en su casa. En el momento en que este iba á entrar y Enrique á presentarse, la voz y la presencia de Georgina le hirieron de sorpresa. En un momento que permaneció inmóvil, supo sus amores y sus proyectos. Entonces creyó de su deber el quedarse.

Pero Enrique era demasiado desgraciado para no tener piedad. Saint-Dizier poseía las seducciones necesarias para engañar hábilmente. Georgina aplació, lloró y se resistió á la voluntad de Enrique de conducirla á la casa paterna; el cual con esa debilidad inherente á la dulzura, no supo absolutamente oponerse á su voluntad.

¡Pues bien! hermano mio, dijo Georgina con afecto, en vez de perseguirme, protégeme, ven conmigo, partamos juntos. He oído nuestros proyectos, los cuales te prueban que nuestras intenciones son puras. Acompáñame y mi huida no será entonces más que un viaje. Vámonos á Sernaise; solo contigo volveré á la casa paterna, una vez allí me ayudarás á obtener consentimiento para mi matrimonio; y gracias á ti, tu hermano podrá aun ser feliz y honrado de todas con aquel que ama.

Se continuará.

Les creyó que el resto de la familia iba á llegar cuanto antes.

Esta idea dió á su padre el deseo de realizar su esperanza; y, aunque sentía una invencible fatiga después de tantas y tan diversas emociones, Kinsorlay no quiso entregarse al sueño que le rendía sin escribir algunas palabras al anciano cajero adicto, único ser con cuyo afecto podía contar en su casa. Después de las instrucciones relativas á los negocios, añadía que los miembros de su familia que quisiesen reunirse en Sernaise serían bien recibidos; que su hija menor, en otro tiempo tan enferma, era una angélica hermosura en cuerpo y en alma y que había sido para él el ángel de la guarda.

Las grandes emociones desenvuelven el corazón, despertando en él la ternura y la piedad.

Cuando el banquero hubo mandado su carta, se acostó encontrando un sueño pasajero en camino de ese sueño eterno que estaba resuelto á buscar para aquélla.

En tanto Georgina quedaba espuesta á los mayores peligros. Ya su reputación de pura é inocente joven había perecido antes que su virtud, circunstancia que no la inquietaba absolutamente.

Había llegado el tiempo de las capitulaciones de la conciencia, y más aun el de honrar en todas partes á la rebelión. Escritores audaces ha-

—La Mala de la India que ha llegado a Marsella, trae la noticia de haber sufrido un nuevo revés las tropas británicas delante del fuerte de Rawah. Los diarios atribuyen el desastre á la imprudencia del general Walpole que las mandaba, y el *Bombay-Times*, se adelanta hasta pedir que se le juzgue por un Consejo de guerra. Esta es la primera vez que se vé un suceso de tal naturaleza que por sí solo dice lo bastante respecto del mal estado en que se encuentra la causa de la Gran Bretaña en aquellas regiones. El dudar de la conducta de un general por su poca fortuna en el combate ha sido siempre un síntoma de confusión cuyos funestos resultados no han tardado en espermentarse.

—De Viena escriben que se ha decidido en principio la abdicacion del rey Federico Guillermo de Prusia. La época en que se ha de realizar tan importante acontecimiento, no se halla aun determinada. Hay, sin embargo, quien anuncia que será en el primer mes de octubre. Asi resultan desvanecidas todas las esperanzas del próximo restablecimiento del augusto monarca que se habian alimentado hasta ahora.

—Es cosa fuera de duda que el Parlamento ingles se muestre dispuesto á estar en lucha constante con el ministerio. Ya hemos dicho que este se habia rehusado á dar esplicaciones acerca del viaje de lord Elgin al Norte del imperio chino, y debemos añadir que, habiéndose acostumbrado aquel á intervenir en la direccion de los negocios para coartar las facultades de los consejeros de la corona ó para rectificar la línea de conducta que se proponen seguir, se empeña en saber á qué atenerse respecto de la mision del personaje citado al interior de China. Lord John Russell se ha encargado de pedir nuevas esplicaciones al gabinete con la esperanza de alcanzarlas de parte del mismo Mr. Disraeli, que, como sabemos, se habia rehusado á darlas. Asi ha sucedido en efecto, sino acerca de todo cuanto se deseaba saber, al menos en parte. Mr. Disraeli, contestando al noble representante de la Cité, dijo en la sesion del 4 del corriente, que el gabinete de lord Palmerston habia dado poderes muy estensos á lord Elgin, y que en virtud de estos, y no de instrucciones determinadas, ha formulado sus exigencias a la corte de Pekin. En cuanto á la responsabilidad que de ello puede resultar al actual gobierno británico, Mr. Disraeli se contentó con añadir que se habia limitado á confirmar simplemente los poderes al comisario de S. M. en China, no habiéndole dirigido mas que una sola comunicacion posterior para invitarle á que volviese á Canton y se entendiese allí con el comisario chino. Por último, deseando sin duda mitigar el mal efecto que habia producido su anterior declaracion, dijo que, tan pronto como fuera posible, pondria en conocimiento de la Cámara los datos compatibles con las consideraciones que Inglaterra debe guardar respecto de sus aliados.

—Los cómplices del atentado de Orsini, Rudio y Gomez, forman parte del convoy de condenados á trabajos forzados que el buque misto el *Loira*, debe trasladar en breve á la Guyana.

—En Francia se ha abierto una suscripcion para erigir un monumento en honor de Silvio Pellico. Este monumento deberá ser erigido en Saluces (Piamonte), patria de Silvio Pellico. Para su ejecucion se abrirá un concurso. Se publicará la lista de los suscritores accionistas, y los que lo sean por 50 francos, tendrán derecho á que se graben sus nombres en una tabla de mármol que se colocará en

un sitio público de la ciudad natal de Silvio Pellico.

Gaceta.

—Lo CELEBRO.—Restablecida de la indisposicion que hasta ahora la ha tenido alejada de nuestra escena, se presenta otra vez esta noche la Sra. Urrutia en el bellissimo drama titulado *Locura de Amor*.

—¡SI LO HE DICHO!—Ninguno de los 30 premios mayores de los 1,000 que comprende el sorteo de la loteria celebrado el dia 10, ha correspondido á la administracion de esta capital. El sorteo inmediato se verificará el dia 26 del actual. Corresponden á dicho sorteo 30,000 billetes á 120 reales, divididos en décimos á 12 rs. cada uno. Consta de 1,000 premios, distribuyéndose en estos 135,000 ps. ls. Los premios mayores ascienden á 40.

—QUE ESCRIBAS DESDE EL REGIMIENTO.—Hoy empieza en las casas consistoriales el juicio de declaracion de soldados de la presente quinta, en la que se propone el Ayuntamiento proceder con la mas severa imparcialidad.

—MALHECHORES.—En el término de Santa Ella, segun parece, se ha presentado una partida de ladrones á caballo, al mando de un tal *Muselina*, que han cometido varias tropelias, entre otras la prision de un eclesiástico. Este hecho exasperó tanto al vecindario, que ya se disponia un fuerte somaten, cuando dicho Señor regresó por haber logrado evadirse. Los labradores estaban alarmados como es natural, y confiamos que el celo de las autoridades haga que muy pronto se encuentren aquellos malvados bajo la accion de la ley.

—NO ESTUVE.—Anteanoche estaba ya alumbrado y abierto para el público el nuevo paseo de verano de S. Martin.

—BENEFICIO.—Se está ensayando para poner en escena en el teatro de esta capital el drama titulado *La Carcajada*, á beneficio del primer actor D. Manuel Flores.

—CALDOS.—El precio medio que han tenido en esta provincia durante la primera quincena de Mayo último ha sido: la arroba de aceite 34 rs. y 41 céntimos; la de vino 32 y 91 y la de aguardiente 85 y 98.

—REDENCIONES.—Treinta y siete son los mozos de esta provincia comprendidos en la última quinta de Milicias á quienes tocó la suerte de soldados y que la redimieron ingresando en la Tesoreria de Hacienda pública la cantidad de 6.000 rs. que previene la Ley vigente de reemplazos, los cuales podrán presentarse por sí ó por comisionado al efecto en la Secretaria del Consejo provincial á recoger la licencia absoluta.

—NADA ME DEBE.—Para el 21 del actual se convoca por el juzgado de Baena á los acreedores en el concurso formado á los bienes de Manuel Olivan y Olivan, para asistir á la junta general que ha de celebrarse para oír las proposiciones de convenio hechas por el deudor.

—CADUCIDAD.—Se ha declarado la de los derechos á la mina de cobre titulada la *Virgen del Pilar*, sita en los Almadenes, término de esta capital.

—MUCHO OJO.—Desde la Habana dicen que salen ricas familias muy respetables que á Andalucía traen sus reales. Pavos y gallos, pollos audaces, ojo á la nueva; que guisan carne, ¡Cuántas criollas interesantes, téz ambarina, con ojos árabes, pié fabuloso, lánguidos aires, vuestro albedrio tendrán en jaque! ¡Cuántas intrigas, cuántos enlaces, cuántas fortunas para galanes que amor les sobre, y oro les falte!

—PEPA Y JUANA.—Anoche, serian las que

ve y media conducia una muger de rompe y rasga á cierto prójimo de andar vacilante y lengua balbuciente, sacado *velis nolis* de una taberna. Apenas llegó la pareja á la plaza, apareció una moza de humos y calidad que dando un empujón al beodo, y separándole de su conductora, se avanzó á esta de un salto á lo tigre de Java—Las hembras se administraban una cachetina de primer orden, mientras el varon, bajo los dominios de Baco, se dirigia alternativamente á una y otra, exclamando con acento de amorosa persuasion:

—Pero... ¡válgame Dios!... Pepa.—Juana, hija... ¡por la Virgen Maria!

Y las Amazonas continuaban su descomunal pelea, y se habrian devorado á no llegar gente que las separara.

—Señores, (dijo el Adonis de estas Venus belicosas) esto no es nada. Las dos me quieren; yo quiero á las dos; y el asunto puede arreglarse....

Si los toneles de vino fueran capaces de hablar en verso hubiera exclamado nuestro hombre:

Aunque en mi cabeza insana
vaga el vapor de la cepa,
declaro esta lucha vana;
pues me decido por Pepa...
mas sin renunciar á Juana.

—NUEVO COLEGIO.—Se nos ruega la insercion del siguiente prospecto.

Colegio de S. Bernardo, plazuela del Muelle nuevo, Gibraltar.

Bajo los auspicios y vigilancia del Reverendísimo ó Ilustrísimo Sr. Dr. D. J. B. Scandella, Obispo de Antioquia y Vicario Apostólico de Gibraltar; y dirigido por el Sr. D. Esteban E. Wells, asistido por hábiles Profesores.

El objeto de este Colegio es de proporcionar una sólida enseñanza Inglesa, Clásica y Mercantil á los jóvenes que se destinan para las Universidades, Colegios Militares, el Comercio ó cualquiera otra posicion social, para la cual la educacion es un requisito indispensable, mientras que la instruccion religiosa queda garantizada por el alto patrocinio y distinguida direccion eclesiástica que preside á este Instituto.

El Colegio está situado en la parte mas sana y agradable de la Ciudad, goza de hermosas vistas, las habitaciones son espaciosas y ventiladas, y en todos sentidos corresponde al fin á que se dedica.

Se admiten pupilos á la edad de 8 años. El curso general de estudios abraza el Inglés, comprendiendo Lectura, Gramática, Escribir, Aritmética, Geografía con el uso de los Globos, Historia Sagrada y Profana, Composicion, Elocucion, Teneduría de Libros, y además instruccion en todos los ramos que exige una educacion mercantil. Tendráse el mayor cuidado bajo la superintendencia personal del Sr. Director, á fin de que se enseñe el estilo Inglés mas puro, sea en pronunciacion, como en composicion y expresion. El Latín, el Griego, la Filosofía; los idiomas Español, Francés, Alemán é Italiano, la Música, Dibujo y Baile, estarán á cargo de Profesores experimentados. Las condiciones son, L. 45 anuales, que incluyen uso de libros, lavado y compostura de blanqueria; cargando L. 3 mas por trimestre á los que aprendan las lenguas modernas, Música, Dibujo y Baile.

Cada pupilo debe traer consigo, Cama, un Colchon, una Almohada, dos pares de Sábanas, dos Mantas, una Colcha, seis Toallas, Cuchara y Tenedor de plata, todo lo cual será devuelto al dejar el Colegio.

Las Vacaciones durarán desde 1.º de Agosto hasta 1.º de Setiembre y desde 23 de Diciembre hasta 7 de Enero; fuera de estos tiempos no se permitirá ausentarse del Colegio. No habra abono ni deducción por ausencia, y se suplica á los Padres no retiren sus hijos durante las vacaciones. Los pagos serán por trimestres anticipados, y tres meses de aviso deberá preceder la remocion de cualquier Pupilo.

El cargo doméstico está bajo la direccion inmediata de Madama de Wells, los alimentos son saludables y en abundancia, cada pupilo ocupa una cama separada. Cuidase particularmente la salud y bienestar de los pupilos, mientras se pone una rigurosa atencion á los modales y al comportamiento de los mismos.

El Médico del Colegio es el Dr. Sr. D. José Patron, por cuya asistencia no se hará cargo especial, á no ser en casos de enfermedad grave, en los que la eleccion del facultativo dependerá de la voluntad de los Padres.

Se admite un número limitado de Externos, y de á medio pupilage, principalmente con el fin de que aprovechen de una educacion Inglesa Mercantil: para las condiciones acúdase al Sr. Director.

Hoy, S. Antonio de Padua, confesor. Mañana, S. Basilio el magno, obispo, doctor y fundador.

S. Antonio se llamó de Padua por la larga residencia que hizo en esta ciudad. Nació en Lisboa en 1195 de padres virtuosos, que le dieron una educación esmerada. Inclinado Fernando (este era su nombre bautismal) al estado religioso, tomó el hábito a los 15 años de edad en los canónigos reglares de S. Agustín. Enardecido el Santo joven con la vista de los restos mortales de unos religiosos franciscanos martirizados por la fé cristiana, tomó el hábito de S. Francisco en 1221, adoptando á la vez el nombre de Antonio. Pasó a Italia donde su Santo Patriarca conoció su raro mérito ordenándole de Sacerdote y mandándole estudiar la teología. Si bien el Señor no lo quiso para mártir, lo destino para que fuese útil á su prójimo en el púlpito y en el confesonario. Fue célebre en milagros y profecias. Y por último, lleno de virtudes y merecimientos falleció de edad de 36 años en el de 1231. Lo canonizó Gregorio IX.

Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco. Mañana de S. Basilio, obispo doctor y fundador, con igual rito y color.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la iglesia auxiliar de S. Basilio.

En la Iglesia de S. Francisco se celebrará hoy á las 9 y 1/2 una solemne función á S. Antonio, en la que predicará el Sr. D. Alejandro de Palma, Párroco Prior jubilado de las Ordenes militares.

En la iglesia parroquial de S. Pedro se celebrará hoy á las 8 una solemne función á S. Antonio, y predicará el Sr. D. Gabriel Gimenez, Cura teniente de la misma.

Segundo día de Novena á Maria Sma. del Carmen en la Iglesia de S. Cayetano á las 6 de la tarde predicará el Sr. D. José del Carpio, Cura teniente de la parroquial de S. Lorenzo.

Hoy primer día del solemne Octavario que la real y venerable Congregación del Caballero de Gracia consagra al Sino Sacramento en la iglesia de la Encarnación: por la mañana á las 10 predicará el Sr. D. Gabriel de Mora, Beneficiado de la Sta. Iglesia; y por la tarde á las 6 el Sr. D. José de Fuentes. Mañana segundo día, por la tarde, el Sr. D. Andrés Millan, Cura teniente de la parroquial de Santiago.

Hoy y mañana segundo y tercer día de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

Segundo día de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. José Blancas. Mañana tercer día, el referido Sr. D. Andrés Millan.

Hoy y mañana tercero y cuarto día de la misma Novena en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Remedios en S. Lorenzo. Mañana Ntra. Sra. de la Salud, en su hermita.

Boletín comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Junio -3 por 100 consolidado a 40,35 y el diferido a 28,15.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 11 de Junio á igual hora del día 12.

Table with columns: Fanegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada in Alhondiga.

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Table with columns: Fanegas, Precios. Rows for Trigo and Cebada outside the Alhondiga.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 55 á 54. Cebada de 20 á 25. Aceite en la Calzada á 35; para consumo á 45.

MÁLAGA. Trigo de 52 á 56; Cebada de 17 á 25. Maíz de 30 á 36; Garbanzos de 76 á 115; Ha-

bas de 48 á 60; Yeros á 50; Alpiste de 100 á 112. Aceite á 56.

GRANADA. Trigo de 57 á 64 rs.; Cebada de 27 á 30. Habas de 38 á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días á las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena-méji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernandúñez, Ramba y Montemayor. Entra todos los días á las 5 de la mañana. Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

Avisos.

ESPADAS CONTRA EL CALOR.

El Depósito de abanicos y quitasoles del pasaje de la Unión de Sevilla, tan acreditado por su baratura, establecido en esta en la Espartería, ofrece al público una baja considerable en los dichos artículos, y lo comunica á sus innumerables parroquianos para que acudan con tiempo á aprovecharse de ella. Solo permanecerá 8 días, 6-1

ALMONEDA. Casa núm. 2 plazuela de los Carrillos frente á la cochera del Sr. Baron de Fuente de Quinto, se hace de varios muebles y efectos, y hay monturas para caballos en la misma casa: se arrienda también un granero de mil fanegas de cabida. 4-1

ANDARIN. El Domingo próximo 13 del actual ofrece el andarín Genaro dar en 30 minutos siete vueltas al gran cuadro de la Agricultura, ó sea correr en el citado tiempo las 14,000 varas que resultan segun la medida que se ha practicado. Como se vé hay dos lenguas y 668 varas. La carrera empezará á las 7 de la tarde. En dicho lugar se encontrarán cuatro niños del Hospicio encargados en recoger las cantidades con que los concurrentes tengan á bien contribuir. 4-3

TINTORERIA. El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintorería, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo. 8-6

COMPRA DE PAPEL. Se desea comprar una gran cantidad de papel de la Deuda del personal. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-2

PIANO. Se halla de venta en la calle Maese Luis núm. 5 uno magnífico de Boisselot, á precio sumamente arreglado, 6-5

VENTA. Á voluntad de su dueño, y libre de todo gravamen, se vende la casa núm. 4, calle Panadería de esta Capital, frente á la porteria del convento de las Dueñas: en la misma casa darán razon. 4-4

VENTA. Se enagenan dos casas en esta ciudad, calle de Azónicas núms. 16 y 17. La persona que interese su adquisición podrá entenderse con D. Francisco Ruiz de Pedrajas, apoderado de su hermano el propietario, que vive calle de Badanas, frente á la parroquia de la Ajerquia. 8-4

PERDIDA. Se ha estraviado en la carretera desde Pedro Abad á Córdoba un burro rucio oscuro con el pelo anillado, de edad de 5 años, de bastante alzada. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo en esta ciudad en la posada de la Puerta Nueva, y en Pedro Abad en la posada del Primo. 4-3

BAZAR DE CAMAS INGLESA.

EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Depósito de camas, catres y cuñas inglesas superiores magnificas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas y remates dorados para mosquiteros y colgaduras que se quieren hasta 132 duros.

Alfombras de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tafete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruages, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, para guarda dinero y popelas, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas más de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, filetes, bruza, almohazas, barbadas, espolines, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magnificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delanterales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magnificas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, tesañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidoras y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces más baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escofinas.

Guaduañas superiores con sus piedras.

Jabon superior de Windsor, de almendras amargas espuma de la esposicion de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase más superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, laton y zinc en planchas. Alambres de laton y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Esponjas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamaños. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruages y otros muchos usos.

Bateas, bandejas y azafates superiores de todas clases. Ojas de cuchillos marca G & B. Cajas de oja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invencion de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresado en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores Pando Acha y Compañia, duenos del dicho BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

ALMONEDA. La hay de varios muebles en la casa núm. 50, calle de los Letrados, desde las nueve de la mañana.

PERDIDA. De la posada que en Almodovar del Rio hay á la entrada del pueblo ha desaparecido una jaca castaña con cabos negros, de 7 cuartas de alzada, cerrada, herrada en la nalga izquierda, y bebe en blanco, tiene una sobremano en la derecha. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo á Sr. Alcalde de dicha villa. 4-2

VENTA. Se vende un precioso violin con su caja en un precio módico. En la calle del Baño de la Catedral núm. 32 darán razon. 4-2

ALMONEDA. Se hace de varios muebles de casa entre ellos un piano de seis octavas, un estante, puertas para claros de dos varas y media de largo y mamparas: todo esto se arreglará con equidad, calle de los Manriques núm. 8 desde las 9 de la mañana á las 7 de la tarde: hay tambien pajaros. 3-2

TEATRO.

Funcion 25.ª de abono para hoy. El drama en 5 actos, Locura de Amon. Terminando con el baile La linda Malagueña.

A las 9. Por las secciones anteriores. 4-3

J. MARTINEZ. CORDOBA 1868. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Fea, Editor